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REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL, REALIZADA EM 

19/04/2012 

 

 

PRESIDENTE DA CÂMARA: Dr. José Manuel Martins Ribeiro 

 

VEREADORES PRESENTES:  

Vítor Manuel Freitas Moreira 

Helena Marta de Oliveira Lemos 

Pompeu Miguel Noval da Rocha Martins 

Cláudia Marisa Marinho Carvalho 

Leonel Leite Sousa de Castro 

Maria Fernanda Antunes de Castro 

 

VEREADORES AUSENTES: Dr. Antero Silva Oliveira Barbosa Fernandes e Dr. 

Parcídio Cabral de Almeida Summavielle, a quem a Câmara justificou as faltas. 

 

SECRETARIOU: Dr. Manuel Joaquim Gonçalves da Costa, Diretor do Departamento 

Administrativo Municipal. 

 

HORA DE ABERTURA: 10h00 

 

HORA A QUE FOI DECLARADA ENCERRADA: 12h00 

 

RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA: 

- OPERAÇÕES ORÇAMENTAIS: € 1.215.275,78 

- OPERAÇÕES NÃO ORÇAMENTAIS: € 1.233.796,65 
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ANTES DA ORDEM DO DIA 

Iniciou o período de Intervenções a Senhora Vereadora Cláudia Carvalho, eleita 

pela lista “Independentes Por Fafe” para comentar a Gala do Povo de Fafe, 

mencionando que o evento tinha corrido bem. 

De seguida, usou da palavra o Senhor Vereador, Dr. Leonel Castro, eleito pela lisa 

“Independentes Por Fafe”: 

- Alertou para o facto da passaeira existente junto à Rotunda sita no início da Avenida 

do Brasil não estar iluminada; 

- Comentou a ausência de pescadores na Barragem de Queimadela, sugerindo que se 

efetuasse o repovoamento da Barragem; 

- Teceu comentários relativamente às críticas à Parque Escolar e respetivas 

“derrapagens, salientando a qualidade da obra efetuada; 

- Mencionou que deveriam ser apuradas as responsabilidades relativamente à eminência 

do fecho do “Lar d Criança”, apesar da decisão de encerramento ter sido adiada; 

- Teceu comentários à alimentação que estava a ser efetuada nas cantinas de algumas 

escolas, solicitando a realização de supervisão por parte da Autarquia, sem aviso prévio 

à empresa que fornecia as refeições; 

De seguida, tomou a palavra a Senhora Vereadora, Dr.ª Fernanda Castro, eleita 

pela Coligação “Juntos Por Fafe”: 

- Solicitou esclarecimentos sobre o cumprimento do protocolo celebrado com a ARS 

Norte, assim como sobre o ponto de situação do hospital de Fafe; 

- Mencionou que os critérios para a atribuição de subsídios não estava a ser cumprido; 

- Comentou, ainda, a diferentes relativamente ao valor do Contrato Programa celebrado 

com a Associação Desportiva de Fafe e os restantes clubes, no âmbito do arrelvamento 

sintético. 

Por fim, tomou a palavra o Senhor Presidente para prestar os esclarecimentos 

solicitados: 

- Mencionou que não tinha informação adicional relativamente ao assunto do Hospital; 

- Sobre o Contrato Programa celebrado no âmbito dos arrelvamentos sintéticos, 

mencionou que era necessário efetuar mais obras no campo do Fafe, lembrando, no 

entanto que aquelas infraestruturas eram propriedade da Câmara; 

- Afirmou que iriam averiguar as refeições que estavam a ser fornecidas nas escolas; 

- Concordou com a opinião emitida sobre a Parque Escola; 

Terminou tecendo comentários relativamente ao Lar da Criança, concordando com a 

importância daquela Instituição para o concelho. 
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ASSUNTOS INSCRITOS NA AGENDA DE TRABALHOS E DELIBERAÇÕES 

TOMADAS 

 

 1 – BALANÇO SOCIAL – 2011 – O SENHOR PRESIDENTE a remeter à 

Câmara, para conhecimento, o Balanço Social de 2011, distribuído, por fotocópia, 

pelos Senhores Vereadores. 

A CÂMARA TOMOU CONHECIMENTO, 

 

 2 – ACIDENTES DE TRABALHO – O SENHOR PRESIDENTE a remeter 

à Câmara, para conhecimento, a informação relativa ao assunto mencionado em 

epígrafe, distribuída, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores. 

A CÂMARA TOMOU CONHECIMENTO. 

 

 3 – REG. 2887/2012: - EXÉRCITO PORTUGUÊS – REGIMENTO DE 

CAVALARIA N.º 6 – O COMANDANTE a enviar o ofício distribuído, por 

fotocópia, pelos Senhores Vereadores. 

----------O Chefe da Divisão de Trânsito e Concessões prestou a informação com o 

seguinte teor: 

 “Em resposta ao n/ Ofício 279/DPOM-DCA de 20.03.2012, compromete-se o 

Sr. Comandante do Regimento de Cavalaria n.º 6 através deste Ofício a prestar o apoio 

nas atividades do Dia Europeu Sem Carros (22-Setembro-2012) pelo valor de 1500 

euros, solicitando, contudo, que seja efetuado o adiantamento da totalidade da verba até 

início do mês de Julho, dado que o dia da Unidade é comemorado em 20 de Julho. 

 De acordo com o art.º 292º do CCP o adiantamento do preço (1500 euros), 

apenas poderá ser efetuados quando: 

 1) alínea b) do n.º 1 do art.º 292º - quando apresentada caução de valor igual ou 
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superior; 

 2) n.º 3 do art.º 292º - Em casos excecionais, sem apresentação da garantia, 

mediante decisão fundamentada do orgão competente para autorizar a correspondente 

despesa, na fase de execução contratual. Sendo que o adiantamento em causa 

corresponderá à totalidade da prestação do serviço conforme prestado em 2011. 

 Coloca-se, nesta conformidade, o assunto à consideração de V.ª Ex.ª.” 

----------O Senhor Presidente exarou no processo o despacho com o seguinte teor: “À 

Câmara propondo-se que aprove, nos mesmos termos do ano anterior.” 

A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR NOS TERMOS 

PROPOSTOS. 

 

 4 – REG. N.º 2267/2012: - JOSÉ AUGUSTO FERNANDES SANTOS, 

taxista, a solicitar a alteração da placa de estacionamento na Praça de táxis sita na Rua 

António Saldanha. 

----------O Chefe da Divisão de Trânsito e Concessões prestou a informação com o 

seguinte teor: 

 “Relativamente aos 2 assuntos colocados no n.º 5 deste registo, relativamente a: 

 A) PRAÇA TÁXIS DA RUA ANTÓNIO SALDANHA 

Tendo em conta que os interessados: 

a) Não pretendem obras, fazendo-se a entrada para este Parque dos Táxis 

exclusivamente pela rua Ferreira de Castro (tendo-me sido confirmado também esta 

concordância dos interessados pelo Sr. Comandante da GNR num telefonema); 

b) Não vêem inconveniente na manobra necessária efetuar pelo motorista aquando da 

saída do Táxi para o lado direito da rua Major Miguel Ferreira. 

c) Pretendem para atenuar o referido em b) que a placa de entrada de passageiros seja 

deslocada ligeiramente para trás, conforme referido no n.º 5 uns 2/3 metros da saída, 
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existindo este espaço, no lado contrário, continuando assim a caber os 15 Táxis.   

Assim, sou de parecer que não se vê razão para que não seja efetuada esta alteração, 

anexando sinalização atualmente existente no local (Desenho 1) a substituir, e proposta 

de sinalização a ser colocada (Desenho n.º 2) para efeitos da alteração e que se 

discrimina: 

1- H7 (Passagem Para Peões) + C11a (Proibido virar Dta) + Modelo (Exceto Táxis); 

2- H3 (Trans Sent Unico) + H1a (Est Autorizado) + Modelo (Táxi - Lotação 15 

lugares); 

3- Entrada de Passageiros; 

4- B2 (Stop) + C11b (Proibido virar Esq); 

5- C1 (Sentido Proibido); 

6- B2 (Stop) + D2c (Sent Obrigatorios dta e esq); 

7- C1 (Sentido Proibido); 

8- C1 (Sentido Proibido); 

9- A25 (Trasito 2 sentidos) + C16 (Paragem e Estac Proibidos); 

10- H3 (Trans Sentido Unico) + C11b (Proibido virar Esq); 

 B) PRAÇA TÁXIS DA AVENIDA 5 DE OUTUBRO 

Sou de parecer também que efetivamente o lugar de cargas e descargas não serve para 

nada (dado que estas são efetuadas no espaço fechado junto à CGD) e que poderá ser 

anulado. 

Com isto, os 3 lugares de táxis existentes, poderão avançar 1 lugar, necessitando para tal 

que: 

1) Seja retirada a placa de cargas/descargas; 

2) Sejam avançadas 1 lugar, as 2 placas existentes referentes aos táxis (H1a+3Táxis, e 

Entrada Passageiro).” 

----------O Senhor Presidente exarou no processo o despacho com o seguinte teor: “À 



 

6 

Câmara, propondo-se que concorde e aprove.” 

A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, CONCORDAR E 

APROVAR. 

 

 5 – REG. 3308/2012: REALIZAÇÃO DA FEIRA SEMANAL NO DIA 25-

04-2012 / ASSOCIAÇÃO EMPRESARIAL DE FAFE, CABECEIRAS DE BASTO 

E CELORICO DE BASTO – O PRESIDENTE DA DIREÇÃO enviou o ofício 

relativo ao assunto mencionado em epígrafe, distribuído, por fotocópia, pelos Senhores 

Vereadores. 

----------O Senhor Presidente exarou no processo o despacho com o seguinte teor: “À 

Câmara, para conhecimento.” 

A CÂMARA TOMOU CONHECIMENTO. 

 

 6 – PROC. LE-OOU-141/2012: - EDIFÍCIO DE APOIO AO CAMPO DE 

GOLFE (BALNEÁRIO) – LUGAR DE CANCELO / CEPÃES / FAFE – A 

CHEFE DA DIVISÃO DE PLANEAMENTO URBANÍSTICO prestou a 

informação distribuída, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores. 

----------O Senhor Vereador, Dr. Antero Barbosa, exarou no processo o despacho com o 

seguinte teor: “Remeta-se a Câmara para aprovação.” 

A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, DEVOLVER O PROCESSO 

AOS SERVIÇOS PARA MELHOR FUNDAMENTAÇÃO DA PROPOSTA. 

 

 7 – PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIOS ÀS ASSOCIAÇÕES 

DESPORTIVAS DO CONCELHO PARA O ANO DE 2012 – O SENHOR 

VEREADOR, DR. POMPEU MARTINS, a apresentar a proposta relativa ao assunto 

mencionado em epígrafe, distribuída, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores. 
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----------O Senhor Presidente exarou no processo o despacho com o seguinte teor: “À 

Câmara.” 

A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR. 

 

 8 – LANÇAMENTO DE CONCURSO PÚBLICO “PLANO LOCAL DE 

PROMOÇÃO DA ACESSIBILIDADE DE FAFE (ZONA URBANA) – RAMPA” – 

O SENHOR PRESIDENTE a remeter à Câmara, para aprovação na próxima 

reunião, nos termos da informação distribuída, por fotocópia, pelos Senhores 

Vereadores, propondo para Júri: Eng.ª Vítor Moreira; Arq.to Santana e Dr. Joaquim 

Barbosa.   

A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR. 

 

 9 - LANÇAMENTO DE CONCURSO PÚBLICO “PLANO SETORIAL DE 

PROMOÇÃO DA ACESSIBILIDADE DE FAFE (CORREDOR VERDE) – 

RAMPA” - O SENHOR PRESIDENTE a remeter à Câmara, para aprovação na 

próxima reunião, nos termos da informação distribuída, por fotocópia, pelos Senhores 

Vereadores, propondo para Júri: Eng.ª Vítor Moreira; Arq.to Santana e Dr. Joaquim 

Barbosa.   

A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR. 

 

 10 - HASTA PÚBLICA – CONCESSÃO DO DIREITO DE SUPERFÍCIE 

DE UMA PARCELA DE TERRENO DESTINADO À INSTALAÇÃO DE UM 

POSTO DE ABASTECIMENTO DE COMBUSTÍVEIS, NO LUGAR DE 

CAVADAS / VIA CIRCULAR – O SENHOR PRESIDENTE a remeter à Câmara o 

auto de arrematação provisório relativo ao assunto mencionado em epígrafe, 

distribuído, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores. 
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A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, ADJUDICAR AO 

CONCORRENTE NÚMERO UM – PETRÓLEOS DE PORTUGAL – 

PETROGAL, SA. 

 

 11 – MAPA JUDICIÁRIO – A TÉCNICA SUPERIOR, DR.ª CLOTILDE 

OLIVEIRA prestou a informação relativa ao assunto mencionado em epígrafe, 

distribuída, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores. 

----------O Senhor Presidente exarou no processo o despacho com o seguinte teor: “À 

Câmara, amanhã, propondo-se que remeta à Senhora Ministra da Justiça esta 

posição.” 

A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, CONCORDAR COM O 

PROPOSTO PELO SENHOR PRESIDENTE. 

 

 12 – VALORES A DEBITAR EM REPOSIÇÕES A EFETUAR POR 

CONTA DE INDÁQUA – O CHEFE DA DIVISÃO DE CONSERVAÇÃO E 

AMBIENTE prestou a informação relativa ao assunto mencionada em epígrafe, 

distribuída, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores. 

----------O Senhor Presidente exarou no processo o despacho com o seguinte teor: “ À 

Câmara, amanhã, propondo-se que aprove.” 

A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR NOS TERMOS 

PROPOSTOS. 

APROVAÇÃO DA ATA EM MINUTA 

Foi dispensada a leitura da ata por cada um dos presentes ter tomado, individualmente, 

conhecimento dos assuntos incluídos na Ordem do Dia que lhes foi entregue, tendo a mesma 

sido aprovada, por unanimidade, no final da reunião, nos termos do n.º 3 do artigo 92º da Lei n.º 

169/99, de 18 de Setembro, na redação que lhe foi dada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de janeiro. 

E, para constar, se lavrou a presente minuta que, por mim, Manuel Joaquim Gonçalves da Costa, 
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Diretor do Departamento Administrativo Municipal, vai ser assinada conjuntamente com o 

Senhor Presidente.   


